
«Будущее определяется настоящим» 

Сергей Хомич, старший пастор церкви 

«Благодать» 

«Не обманывайтесь: Бог поругаем не бывает. 

Что посеет человек, то и пожнет: 8 сеющий 

в плоть свою от плоти пожнет тление, а 

сеющий в дух от духа пожнет жизнь 

вечную…» (Гал.6:7-8). 

Все мы в своей жизни что-то сеем. Но вопрос: 

что и куда? В плоть или дух? Какую бы сферу 

мы не взяли, мы там либо сеем, либо жнем. Мы сеем в здоровье, образование, бизнес, в семью, во 

взаимоотношения с людьми. Но мы будем и жать. 

Иногда в погоне за результатом мы теряем взаимоотношения с людьми. Любой труд сводится к 

личности, к человеку. Мы люди и живем с людьми. Почему люди переходят из церкви в церковь? 

Не только место жительства определяет то, куда человеку хочется приходить, но и где есть добрые 

взаимоотношения.  

Иногда люди приходят в большую церковь, чтобы затеряться. Никто меня не знает, и я никого не 

хочу знать. Правильная ли это позиция? Это в корне не правильно. В Библии есть описание, как 

колено Даново искало себе удел в городе Лаисе. Они завоевали этот город с легкостью. Суд.18:28 

«Некому было помочь, потому что он был отдален от Сидона и ни с кем не имел дела. [Город сей] 

находился в долине, что близ Беф-Рехова. И построили [снова] город и поселились в нем».  

Почему так легко был взят этот город? Некому было помочь, они были отдалены от всех. Мы 

нуждаемся друг в друге. На земле мы живем в духовной брани. Против нас выступает как минимум 

один демонический дух, который хочет удручать нас. Кто может помочь нам? К кому мы 

обратимся? Есть ли у нас те друзья, которые станут за нас в проломе? Мк.2:3-5 говорит о 

расслабленном человеке, которому нужно было исцеление. Четверо его друзей, разобрав кровлю 

дома, принесли его к Иисусу. У этого расслабленного были хорошие взаимоотношения с ними.  

Пр.18:24 «Кто хочет иметь друзей, тот и сам должен быть дружелюбным и бывает друг, более 

привязанный, нежели брат». Мы хотим, чтобы нам оказывали внимание, но мы и сами должны 

быть открыты к людям. Джон Кеннеди сказал когда-то: «Не спрашивай, что твоя страна сделала для 

тебя. Но что ты сделал для нее?». Перефразируем это на церковь: «Не говори: что церковь сделала 

для меня? Говори: что я сделал для церкви?».  

Своя церковь – это не просто общество людей. Это когда церковь становится частью меня, а я 

становлюсь частью церкви. Это наша духовная семья. Я занимаю в ней свое место, радуюсь с 

другими, разделяю с ними печаль. 1Кор.12:26 «Посему, страдает ли один член, страдают с ним 

все члены; славится ли один член, с ним радуются все члены». Мы должны быть всегда готовы 

поддержать, помочь. Взаимоотношения выстраиваются, мы будем жать то, что мы сеем. Когда-то 

придет время, что мы будем нуждаться в помощи, добром слове. Посей сейчас доброе. 

Что происходит в семьях наших и почему? То, что мы видим в своей семье сегодня, это жатва. 

Когда-то мы сеяли. Как мы относимся к своим детям, родителям? Давайте создавать добрую, 

приветливую атмосферу в своих домах, в коллективе на работе, везде, где мы находимся. Мы 

наполнены присутствием Бога, Духа Святого, это должно быть видно в нас.  



Если отношения не строить, они разрушаются. Отношения - это жертва времени, иногда финансов. 

Мы жнем то, что сеяли. Давайте улыбаться друг другу, говорить добрые слова не только в адрес 

Бога, но и в адрес людей. «Улыбка — она ничего не стоит, но много дает. Она обогащает тех, кто 

ее получает, не обедняя при этом тех, кто ее дарит. Она длится мгновение, а в памяти остается 

порой навсегда. Никто не богат настолько, чтобы обойтись без нее. Она создает счастье 

в доме, порождает атмосферу доброжелательности и служит паролем для друзей. И, тем 

не менее, ее нельзя купить, нельзя выпросить, нельзя одолжить, ни украсть, поскольку она сама 

по себе ни на что не годится, пока ее не отдали!» (Дейл Карнеги). 

Как мы смотрим на себя, как мы к себе относимся? В состоянии ли мы простить себя? Почему 

многие верующие сегодня в печали сердца? «Ибо печаль ради Бога производит неизменное 

покаяние ко спасению, а печаль мирская производит смерть» (2Кор.7:10). Мы Божьи дети, Бог 

любит нас. Может быть, наша жизнь не так сложилась, как хотелось бы, но мы должны осознавать, 

что Бог с нами.  Давайте не будем заниматься самоедством. 

Когда люди выходят на покаяние – это отклик на посеянное слово. Это говорит о том, что были 

взаимоотношения. Сеять должно при любой возможности, давайте свидетельствовать, говорить о 

Божьей любви. «Но как призывать [Того], в Кого не уверовали? как веровать [в] [Того], о Ком не 

слыхали? как слышать без проповедующего?» (Рим.10:14). Как веровать, когда не было проповеди 

в виде слова, напечатанного текста, свидетельства. Давайте сеять, чтобы, когда придет время, Бог 

собрал великую жатву. Распахиваем ли мы свое сердце, чтобы Слово Божье сеялось в нашу 

сердечную почву? Его нужно принять, растворить верою.  

Это наш выбор – приготовить сердечную почву, пребывать в Слове Божьем или заниматься 

пустотой. Давайте выбрасывать то, что не нужно. Бог сотворил нас по Своему образу и подобию. 

Он создал нас свободными. От нас зависит, как мы поступим, что мы будем сеять в свою жизнь. 

Бог будет действовать, когда мы Ему даем место.  

Наша жизнь когда-то закончится, мы будем стоять на краю своего жизненного поля, оглянувшись, 

мы увидим, что у нас позади. Что будет там? Мы поленились когда-то, махнули рукой? Нет урожая, 

только сорняки? Или это будет обильный плод? Прошлое уже не вернешь. Но мы еще можем 

формировать свое будущее. Перепаши, засей заново, если нужно, чтобы потом, оглядываясь назад, 

мы увидели прекрасную ниву и услышали слова Господа: «Добрый и верный раб, в малом ты был 

верен, войди в радость Господина твоего». 

Был посев, будет и жатва. Придет время, когда сеющий и жнущий вместе радоваться будут. Пусть 

каждый день нашей жизни будет наполнен Божьей радостью. Пусть не сеется пустота, скверна, 

грех в наши жизни, но пусть сеется доброе.  

Сегодня мы еще можем сеять. Наше будущее определяется настоящим. 


